

Lettre du Président

Il n'est pas nécessaire d'espérer pour entreprendre ni de réussir pour persévérer.

Sans doute, nombre d'entre vous, lectrices et lecteurs de cette lettre en trouveront l'intitulé bien prétentieux. Avec cette lettre, le Président de notre Association a l'intention de vous dire que nous sommes partis cette fois pour de bon à l'assaut pacifique de la déferlante qui s'abat sur la Plaine du Var et n'a d'Opération d'Intérêt national que le nom .

Nous avons été trop silencieux et trop longtemps ; ce silence et cette inertie toute relative sont dus pour l'essentiel à des raisons mettant le Président dans une certaine incapacité physique et matérielle d'assumer correctement ses responsabilités. Que celles et ceux qui nous ont suivi dès le début dans cette aventure veuillent bien accepter mes excuses ; on ne fait pas toujours ce qu'on veut ni comme on le veut .

Mais notre Bureau a été actif et n'a jamais renoncé ; chacun de ses membres contribue de façon importante à la réflexion ; dès notre Assemblée Générale en préparation et la Réunion Publique qui la suivra nous vous donnerons un état de nos activités et de nos réflexions .

Dès à présent, nombre d'entre vous et au-delà doivent se demander s'il est bien utile de signer une pétition qui demande l'organisation d'un Grand Débat Public alors que l'Etablissement Public d'Aménagement (EPA) lance en ce moment , ce qui, selon nous, est une grande opération « poudre aux yeux » par une prétendue « concertation » s'étalant sur quelques jours sans qu'il ait été possible de modifier en quoi que ce soit le périmètre , les modalités , les questionnements .

Que faire de sérieux en 3 jours ? D'où est venue l'idée de cette « concertation » ?

A n'en pas douter, les grands responsables qui se sont arrogés de fait tout le pouvoir ont commencé à entendre le bruit montant de l'exigence démocratique ; ils y répondent par un rideau de fumée.

Toutes les décisions structurantes sont prises et les travaux lancés ; faut-il pour autant boudier ce simulacre ? Notre Bureau a décidé que nous serions présents pour exprimer notre volonté de voir réaliser le grand débat Public seul en mesure de permettre aux populations une expression forte de ses besoins fondamentaux ; à elle seule, cette démarche est cardinale. Nous allons la poursuivre avec la dernière détermination.

Prenons un seul exemple : on ne manquera pas de nous dire que en lieu et place d'une « causette » à plusieurs milliers de voix , on « agit concrètement pour l'emploi » ; et personne ne contestera que le BTP , ce sont des milliers d'emplois . Est-ce là une raison suffisante pour lancer des chantiers dévastateurs dont la logique consiste à faire de la frange côtière une attraction singulière pour le « monde des affaires » dont le « Grand Stade » n'est que le paravent , l'arrière - pays étant lui déserté de services publics et les Communes exsangues ? Est-ce là une raison suffisante pour déchaîner une spéculation foncière et immobilière qui déjà rend impossible le logement pour de nombreux jeunes et moins jeunes ; alors que la loi SRU peine à s'appliquer dans les Alpes -Maritimes ? Et ce ne sont là que quelques questions bien timides par rapport à ce qui émergerait d'un Grand Débat Public.

Mercredi 28 et Jeudi 29 Septembre , on débattera de l'OIN en lien avec la Métropole ; on ne saurait mieux prouver que les deux aspects ne font qu'un ; l'OIN Plaine du Var est le bras armé du projet Métropole NICE Côte D'azur. Avec le projet Métropole, c'est un pas décisif vers une régression démocratique sans précédent .

Oui, nous avons tout cela en vue lorsque nous poursuivons l'action pour exiger un Grand Débat Public. L'obtiendrons -nous ? Cela dépend de VOUS.

Allons plus loin : en vous inscrivant dans cette démarche, vous faites autre chose qu'un acte symbolique sans lendemain ; vous dites ainsi que vous n'acceptez pas que l'avenir de vos territoires se construise sans vous. Si nous sommes des milliers à le dire, aucun gouvernement ne pourra l'ignorer.

Décidément le titre de cette lettre n'est pas usurpé . Nous vous donnons rendez -vous pour de prochaines rencontres et initiatives. Nous ne manquerons pas de vous tenir informés

Le Président

OLIVIER GEBUHRER